
Procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil
d’établissement tenue le jeudi 14 septembre 2023 à 17h30

ÉCOLE LES BOCAGES, 4832 DES LANDES, ST-AUGUSTIN, QUÉBEC

Étaient présents :
Philippe Bolduc
Jean-Simon Bourgault
Vanessa Fougères
Tina Fournier-Ouellet

Sophie Frigon
Isabelle Lainez Lévesque
Alexandra Lavallée
Marilyne Lemay

Carl Paquet
Valérie Savard
Jasmine Trudel

Absent(s) : Clarissa Bégin, Valérie Poirier et Véronic Laliberté

Invité(s) : Aucun

1. Ouverture
1.1. Mot d’ouverture
Mme Marilyne Lemay commence l’animation de la réunion. Elle souhaite la
bienvenue à tous et remercie les membres présents.

1.2. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée
Le quorum est conforme.

1.3. Adoption de l’ordre du jour
Mme Lemay présente l’ordre du jour de la réunion. Un membre demande d’ajouter
un point en Varia 7.1. Collations.

Il est proposé par Mme Tina Fournier-Ouellet d’adopter l’ordre du jour de la réunion
du 14 septembre 2023 avec un ajout. Adopté à l’unanimité.
C.E.-25-22-23-059

1.4. Adoption et suivis au procès-verbal du 14 juin 2023

Voir document Procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil d’établissement
tenue le mardi 14 juin 2023 à 19h00
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Mme Lemay sonde les membres sur les suivis s’il y a lieu. Il n’y a pas de
modification à apporter.

Il est proposé par Mme Valérie Savard d’adopter le Procès-verbal de la réunion
ordinaire du Conseil d’établissement tenue le mardi 14 juin 2023. Adopté à
l’unanimité.
C.E.-25-22-23-060

Mme Sophie Frigon effectuera ses suivis lors de la réunion du mois d’octobre.

2. Interventions du public
Aucune

3. Approbation
Aucune

4. Adoption

4.1. Rapport annuel du Conseil d’établissement 22-23

Voir le document Rapport annuel du Conseil d’établissement 22-23

Mme Frigon présente aux membres le bilan annuel du Conseil d’établissement de
l’année 2022-2023. Elle mentionne que le document sera déposé sur le site Internet
de l’école et archivé dans les dossiers du Conseil d’établissement des Bocages. Mme
Frigon mentionne qu’il y aura des noms à modifier à la page 8 avant de déposer le
document officiel. De plus, la bonne version sera remise aux parents présents à
l’assemblée générale de parents qui suivra cette rencontre. Les membres trouvent
le document beau et conforme à l’année scolaire qui vient de se terminer.

Il est proposé par Mme Alexandra Lavallé d’adopter le Rapport annuel du Conseil
d’établissement 2022-2023. Adopté à l’unanimité.
C.E.-25-22-23-061
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5. Information
5.1. Organisation scolaire 23-24
Mme Frigon rappelle aux membres la présente organisation de cette année
scolaire. Il y a quatre classes de préscolaire ainsi que quatre classes de 2e année
aux Bocages. Elle informe les membres de sa position sur la classe multi-niveaux.
Elle a tenté jusqu’au bout de la défaire afin d’avoir trois classes de 4e année et trois
classes de 5e année avec moins d’élèves. Elle explique qu’elle a connu tard la
décision de maintenir la classe multi-niveaux, car plusieurs contraintes dans
d’autres écoles ont fait en sorte que ces dernières ont été prioritaires pour des
ouvertures de classes. C’est pour cette raison que l’annonce d’une classe
multi-niveaux a été annoncée tardivement aux parents. Elle comprend que
certaines familles ont été surprises de savoir leur enfant dans cette classe. À
l’avenir, il suffira d’informer les parents sur le fonctionnement de ce type de classe
pour les rassurer.

Les membres s’entendent sur le fait que l'information dès le mois de juin est la clé.
Un membre propose de faire visiter la classe aux familles en avance. Un autre
membre propose de s’informer auprès de la direction de l’école St-Mathieu, car la
feuille qui explique les classes multi-niveaux est vraiment bien réalisée.

Si l’an prochain il y a encore une classe multi-niveaux dans l’école, Mme Frigon
s’engage à aviser les familles plus tôt à l’aide d’une séance d’information pour
s’assurer de la bonne compréhension des parents d’enfants concernés.

6. Résolution

Aucune

7. Varia
7.1. Collations
Un membre partage qu’elle a entendu de la part de plusieurs parents qu’il y a un
manque d’uniformité au sein de l’école concernant les nouvelles règles applicables
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pour les collations. Elle se questionne à savoir si c’est la même information qui a
été transmise à tous les enseignants. Mme Frigon mentionne qu’elle a envoyé par
courriel la nouvelle réglementation prévue par le Centre intégré universitaire de
santé et de services sociaux (CIUSSS) de la Capitale-Nationale et qu’elle fera un
rappel lors de la prochaine assemblée générale des enseignants. Elle rappellera
aux titulaires que ce ne sont pas des suggestions, mais plutôt une nouvelle façon
de faire pour les collations.

8. Informations générales
8.1. Mot de la présidente
Mme Marilyne Lemay mentionne que ce fut sa toute dernière présence lors des
rencontres du Conseil d’établissement des Bocages et elle partage que ce fut un
véritable plaisir pour elle de côtoyer les membres durant les dernières années. Elle
trouve que le travail accompli par le Conseil est positif et elle en est bien fière. Pour
la suite, Mme Lemay a de nouveaux projets afin de poursuivre son implication
auprès des jeunes et elle souhaite une belle continuité aux membres.

8.2. Mot de la direction
Mme Sophie Frigon commence en remerciant chaleureusement Mme Maryline
Lemay pour tout son travail accompli pour l’école Les Bocages au sein du Conseil
d’établissement. Elle la remercie aussi pour sa bienveillance et sa gentillesse lors de
son arrivée l’année dernière. Sa collaboration lui a donné des ailes.

Mme Frigon termine en mentionnant être bien heureuse de son début d’année et
qu’elle reste en mode solutions pour le bien-être des élèves de son école.

8.3. Mot des représentations des membres du personnel
(1er cycle) Philippe Bolduc : M. Philippe Bolduc mentionne qu’il est bien content de
son début d’année. C’est encore la lune de miel du début d’année et la rentrée se
passe bien pour les enseignants.

(2e cycle) Isabelle Lainez Lévesque : Mme Isabelle Lainez Lévesque réitère les dires
de M. Bolduc. C’est la rentrée et les intervenants observent et créent leur lien avec
les élèves. Elle mentionne que cette année, ce sera un retour du projet de classe
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extérieure, que la planification du projet est en cours avec la collaboration récente
d’une compagnie d’arpentage et l’embauche d’une architecte pour des plans
détaillés.

(3e cycle) Clarissa Bégin : Mme Clarissa Bégin était absente.

(Secrétariat) Vanessa Fougères : Mme Vanessa Fougères mentionne qu’elle est bien
heureuse d’être de retour et que la rentrée scolaire se déroule bien.

(Professionnels) Maude Collin Lefebvre : Mme Maude Collin Lefebvre était absente.

(Spécialistes) Valérie Poirier : Mme Valérie Poirier était absente.

(Membre du service de garde) Carl Paquet : M. Carl Paquet laisse M. Jean-Simon
partager les informations du service de garde et souhaite une bonne rentrée à tous.

(Responsable du service de garde) Jean-Simon Bourgault : M. Jean-Simon
Bourgault est heureux de sa rentrée, mais il partage qu’elle est tout de même
teintée par la pénurie du personnel. Il manque actuellement deux éducateurs de
soir et deux le midi. Les groupes doivent être modifiés de façon à placer trois
groupes avec deux éducateurs le midi, par exemple. Aussi, le nombre d’heures est
augmenté pour certains éducateurs, car ils agiront comme aidant scolaire dans les
classes. Bref, M. Bourgault termine en mentionnant être constamment en mode
solutions et que pour l’instant, ça se passe relativement bien.

9. Levée de l’assemblée
La levée de l’assemblée a eu lieu à 18h14.

__________________________ ____________________________
Marilyne Lemay, présidente Sophie Frigon, directrice

Secrétaire : Isabelle Lainez Lévesque
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